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Bienvenue au château de Versailles

L’entrée est gratuite si : 

• �je suis en situation de handicap. 
Je dois montrer ma carte d’invalidité  
ou un justificatif d’AAH de moins de 6 mois. 
L’AAH est l’Allocation Adulte Handicapé. 
C’est gratuit pour mon accompagnateur. 

• �je suis un demandeur d’emploi. 
Je montre un justificatif de France Travail de moins de 6 mois.

• �j’ai moins de 18 ans. 
Je montre ma carte d’identité ou mon passeport.

• �j’ai moins de 26 ans et j’habite en Europe. 
Je montre ma carte d’identité ou mon passeport. 
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Bienvenue au château de Versailles

Comment réserver mon billet et mon horaire ? 
Je dois réserver un billet avec un horaire. 

Un horaire est un temps de visite disponible.
Je réserve mon billet :
• sur place : au château de Versailles 
• sur le site internet du château de Versailles : www.chateauversailles.fr 

L’entrée payante coûte 21 €. 
L’entrée est gratuite si je suis en situation de handicap.
C’est aussi gratuit pour mon accompagnateur.

			   Pour avoir des conseils, 
			   je peux téléphoner au 01 30 83 75 05.

Comment aller au château de Versailles ? 
En transports
• �Depuis la gare de Versailles Château Rive Gauche, 

je marche 15 minutes.
• ��Depuis la gare de Versailles Chantiers,  

je marche 25 minutes.
• ��Depuis la gare de Versailles Rive Droite,  

je marche 20 minutes. 

En voiture
Plusieurs parkings sont disponibles. 
Le parking est gratuit 
pour les personnes à mobilité réduite. 
Je dois montrer un justificatif. 
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Je rentre dans la cour d’honneur du château de Versailles. 
La cour d’honneur est la grande place devant le château.
Je marche vers l’entrée A.

Entrée A

Cour d’honneur

Je regarde les panneaux d’orientation.

Je peux demander de l’aide aux gardiens 
pour me montrer le chemin.

Le château propose :
• �des fauteuils roulants 
• �des sièges de repos
• �des ascenseurs.
Les toilettes sont dans les entrées des bâtiments. 

Comment entrer dans le château de Versailles ?
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J’arrive au contrôle des billets. 
Je montre mon billet d’entrée
et mon justificatif de billet gratuit.

J’arrive au contrôle des sacs. 
Je montre mon sac aux contrôleurs.

La visite de l’exposition dure 2 heures. 

Je peux demander un audioguide si j’en ai besoin. 
L’audioguide est un appareil 
qui permet d’écouter une personne 
qui m’explique l’exposition.

L’audioguide est gratuit 
si je suis en situation de handicap.

L’audioguide coûte 4€ si : 
• j’ai moins de 18 ans 
• �j’ai moins de 26 ans et j’habite en Europe 
• �je suis un demandeur d’emploi
• �je bénéficie des minimas sociaux. 

Si je suis dans une autre situation,
l’audioguide coûte 5€. 

Où commence la visite de l’exposition  
Le Grand Dauphin ?
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Je suis les panneaux de l’exposition 
Le Grand Dauphin. 
J’arrive dans cette galerie. 
Je continue de marcher dans la galerie.

Où commence la visite de l’exposition  
Le Grand Dauphin ?

Je tourne à droite pour trouver le grand escalier. 
C’est le début de l’exposition  
Le Grand Dauphin, fils de roi, père de roi  
et jamais roi.
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La salle de présentation

Je suis dans la salle de présentation de l’exposition.
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La salle de présentation

Que veut dire le mot Dauphin ici ? 

Le Dauphin est le 1er fils du roi. 
Le roi était le chef du pays. 
Le Dauphin est le nouveau roi
quand son père meurt.

Qui est le Grand Dauphin ?

Louis de France est le Grand Dauphin.
C’est le fils de Louis 14 et Marie-Thérèse.  
Louis 14 était un roi de France. 
Le Grand Dauphin est né en 1661.  
Il est mort en 1711.
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Bienvenue dans l’exposition

La visite commence ici. 
Je monte le grand escalier.  
Les salles sont un peu dans le noir. 

Si je ne peux pas monter l’escalier, 
je demande à un gardien de m’accompagner à l’ascenseur.
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Thème 1.
Fils de roi
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Salle 1. La naissance du Grand Dauphin 

Je suis dans la 1ère salle de l’exposition.

Cette salle montre : 
• ��le mariage de Louis 14 et Marie-Thérèse, 

les parents du futur Grand Dauphin
• �la naissance du Grand Dauphin 
• �le Grand Dauphin quand il était enfant.
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Les portraits de Louis 14 et Marie-Thérèse

Qui sont Louis 14 et Marie-Thérèse ? 
Louis 14 est le roi de France. 
Marie-Thérèse est la reine de France. 
Louis 14 et Marie-Thérèse  
sont les parents du Grand Dauphin. 

Je regarde le portrait de Louis 14. 

Un portrait est un tableau  
qui montre une personne.
Le portrait date de 1660.
Le mariage de Louis 14 et Marie-Thérèse 
était en 1660.

Je regarde le portrait de Marie-Thérèse. 

Le portrait date de 1660.

Le mariage de Louis 14 et Marie-Thérèse 
était en 1660.
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Le mariage de Louis 14 et Marie-Thérèse

Louis 14 est le roi de France. 
Marie-Thérèse est la fille du roi d’Espagne. 
La France et l’Espagne étaient en guerre.
Les 2 pays se battaient.

Pour arrêter la guerre, Louis 14 et le roi d’Espagne font un accord.  
Ils décident que Louis 14 va se marier avec Marie-Thérèse.
Ce mariage sert à faire la paix  
entre la France et l’Espagne.
Le mariage de Louis 14 et Marie-Thérèse était en 1660.

Je regarde une tapisserie. 
Une tapisserie est un grand tissu accroché à un mur. 
Elle est à droite quand je rentre dans la salle.
La tapisserie montre le mariage de Louis 14 et Marie-Thérèse.
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Quand le Grand Dauphin était enfant

Je regarde un tableau qui montre 
2 femmes et 1 enfant. 

L’enfant est le Grand Dauphin.
La femme en bleu est Anne d’Autriche.  
C’est la mère de Louis 14  
et la grand-mère du Grand Dauphin.

La femme en rose est Marie-Thérèse.  
C’est la mère du Grand Dauphin 
et la femme de Louis 14.

Je repasse devant les portraits de Louis 14 et Marie-Thérèse.

Je regarde le portrait du Grand Dauphin.

Sur ce portrait, le Grand Dauphin a 2 ans. 
Le Grand Dauphin est né en 1661. 

Le Grand Dauphin porte une robe bleue.

Une couronne est posée à côté de lui.

La couronne montre que le roi est le chef.
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Le baptême du Grand Dauphin

Je regarde une tapisserie.

Je vois le baptême du Grand Dauphin. 
Le Grand Dauphin est habillé en blanc. 
Un religieux met de l’eau sur sa tête.
Le baptême est un moment important 
pour les chrétiens. 
Le roi et sa famille sont chrétiens.
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J’avance dans la salle en passant 
par cette porte.
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Je suis dans la 2ème salle de l’exposition.

Cette salle montre : 
• le moment où le Grand Dauphin était enfant 
• �l’éducation du Grand Dauphin.  

L’éducation c’est apprendre des choses.

Le Grand Dauphin doit apprendre à devenir roi. 
Pour ça il apprend :
• l’Histoire
• les mathématiques
• comment lire les plans… 

Salle 2. Quand le Grand Dauphin  
était enfant et son éducation
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Le Grand Dauphin et le cheval

Je regarde un portrait équestre du Grand Dauphin.  

Un portrait équestre est un tableau  
qui montre une personne sur un cheval. 
Le Dauphin apprend à monter à cheval  
pour la chasse et faire la guerre.
Sur ce portrait le Grand Dauphin a 3 ans. 
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Je passe sans m’arrêter 
dans la 3ème salle par cette porte. 
Je vais tout au fond vers la 4ème salle.
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Je suis dans la 4ème salle de l’exposition.

La salle montre l’éducation du Grand Dauphin.  
L’éducation c’est apprendre des choses.

Salle 4. L’éducation du Grand Dauphin
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Je regarde des objets et des livres.  

Ils ont servi à apprendre des choses au Grand Dauphin : 

• l’Histoire de France
• l’écriture
• ��les sciences. 

Les sciences c’est faire des recherches pour comprendre  
comment quelque chose fonctionne.



Thème 1. Fils de roi 	 page 22 sur 46

Je continue la visite par cette porte. 
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Salle 5. L’éducation militaire du Grand Dauphin

Je suis dans la 5ème salle de l’exposition.

Cette salle montre l’éducation militaire du Grand Dauphin. 
L’éducation militaire c’est apprendre 
comment faire la guerre.
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Je regarde un portrait du Grand Dauphin.  

Sur ce portrait le Grand Dauphin a 34 ans.
Le Grand Dauphin porte une armure. 
Une armure est un habit solide.  
L’armure sert à protéger la personne pendant la guerre.
Le Grand Dauphin a commandé ce tableau 
pour fêter une victoire. 
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Je passe par le couloir. 
Je continue la visite par cette porte. 
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Thème 2.
Père de roi 
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Salle 6. Le mariage du Grand Dauphin

Je suis dans la 6ème salle de l’exposition.

Cette salle montre : 
• �le mariage du Grand Dauphin 
• les enfants du Grand Dauphin. 



La famille du Grand Dauphin 

Je regarde un portrait 
de Marie-Anne de Bavière.

Un portrait est un tableau
qui montre une personne.

Marie-Anne de Bavière est la femme 
du Grand Dauphin. 
Leur mariage était en 1680. 
Marie-Anne de Bavière est la nouvelle Dauphine.  
La Dauphine est la femme du Dauphin.

Je regarde un tableau de la famille 
du Grand Dauphin.

Je vois le Grand Dauphin.  
Je vois Marie-Anne de Bavière, la Dauphine.  
Je vois leurs 3 enfants : 

1er enfant : le duc de Bourgogne

2ème enfant : le duc d’Anjou

3ème enfant : le duc de Berry
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Je continue la visite par cette porte. 
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Salle 7. Le duc d’Anjou

Je suis dans la 7ème salle de l’exposition.

Cette salle montre le duc d’Anjou. 
Le duc d’Anjou est un des fils du Grand Dauphin.
Le duc d’Anjou est devenu roi d’Espagne. 
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Le nouveau roi d’Espagne

  
Je regarde ce tableau dans la salle.

   
Que montre ce tableau ?

Ce tableau est une allégorie.
Une allégorie est une scène 
qui n’a pas vraiment existé.
L’allégorie sert à raconter quelque chose.
L’allégorie dans ce tableau 
raconte que le duc d’Anjou  
est le nouveau roi d’Espagne en 1700.
Une personne inventée donne une couronne 
au nouveau roi. 
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Je continue la visite 
par cette porte ouverte.
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Thème 3.
Jamais roi 
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Salle 8. Les collections du Grand Dauphin

Je suis dans la 8ème salle de l’exposition.

Cette salle montre les collections du Grand Dauphin. 
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Qu’est-ce que je vois dans cette salle ?

des objets des statues des meubles

Ils appartenaient au Grand Dauphin. 

Je vois :



Thème 3. Jamais roi 	 page 36 sur 46

Je me dirige vers le fond de la salle.
Je passe par cette porte.
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Salle 9. Les collections du Grand Dauphin

Je suis dans la 9ème salle de l’exposition.

Je vois des pierres et des objets.  
Par exemple, des plats et des vases. 
Ils appartenaient au Grand Dauphin. 
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Je continue la visite par cette porte. 
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Salle 10. Les activités du Grand Dauphin

Je suis dans la 10ème salle de l’exposition.

Elle montre les activités  
que le Grand Dauphin aime faire.  
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Les tableaux et les objets  
montrent que le roi aime : 

la chasse jouer aux cartes le théâtre

  
Je regarde les tableaux et les objets de cette salle. 
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Je continue la visite par cette porte. 

Je marche tout droit dans le petit couloir.
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C’est le château du Grand Dauphin. 
Louis 14, son père, a acheté le château de Meudon 
en 1695. 
Meudon est une ville proche de Versailles.

Les salles suivantes montrent le château de Meudon.

  
Je regarde ce tableau du château de Meudon.

Dernières salles. Le château de Meudon
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Le Grand Dauphin est mort 
dans le château de Meudon.
Il est mort en 1711. 

Normalement, le Grand Dauphin est le nouveau roi  
quand son père meurt.  

Mais le Grand Dauphin est mort avant son père, Louis 14. 
Ça veut dire que le Grand Dauphin n’a jamais été roi de France. 

   
Pourquoi est-ce que le château de Meudon est important ?
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Je passe par plusieurs salles 
pour trouver la sortie. 
C’est la fin de la visite. 
Je passe par cette porte.
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Sortie de l’exposition

Je descends le grand escalier.

Si je ne peux pas descendre l’escalier,  
je demande à un gardien de m’accompagner à l’ascenseur.
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